



UDSA

Mi Universidad

Ensayo

Iván Alejandro Penagos Trujillo

Valores y creencias que afectan la práctica de enfermería

Parcial I

Fundamentos de enfermería III

Marcos Jhodany Argüello Gálvez

Licenciatura en Enfermería

3er. Cuatrimestre

VALORES Y CREENCIAS QUE AFECTAN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA

La profesión de Enfermería ha sufrido variaciones contundentes en base a las necesidades y la proyección de la sociedad, la enfermería atribuye una firme batalla por la independencia y la profesionalización de la misma, acciones que conllevan a la creación de especialidades, maestrías y doctorados con el objetivo de que a la profesión se le tome en cuenta, con respeto y con la importancia que se merece como profesión de la salud.

En la actualidad la profesión tiene grandes desafíos, por una parte la aceptación como una profesión autónoma en la parte científica, práctica y administrativa y por otra parte asumir dentro de las instituciones de salud ya sean públicas o privadas la función de atención y cuidado de pacientes de calidad. Es importante mencionar que las creencias con respecto a la salud y la enfermedad nacen de la relación de las personas con su ambiente grupal y cultural, en consecuencia todas las características y propiedades de la Enfermería están obligadamente condicionadas por su contexto.

En el caso de los profesionales de la salud deben estar acoplados a los principios éticos de la medicina. Las instituciones pueden añadir las creencias y valores en códigos de conducta especificando las actitudes y la forma de actuar, ya que los seres humanos siempre estamos inmersos con la cultura que nos rodea. Es una condición muy poderosa que el mismo hombre ha ido desarrollando a lo largo de su historia y lo influye y lo moldea.

Para enfermería no puede pasar desapercibida la cultura, que no solo afecta a los receptores del cuidado, sino también a la misma profesión. La cultura determina nuestro desarrollo como seres humanos desde lo biológico, pasando por lo psicológico y lo social. Con frecuencia se asocia el término cultura a la forma en que se espera que un determinado grupo hable, se alimente, se vista y se desarrolle.

Podemos afirmar que la cultura influye en las personas en su forma de pensar y actuar, dentro de la cultura, las creencias orientan o mejor dicho condicionan las practicas y estas a su vez pueden modificar las creencias.

La enfermería es una disciplina que se enfoca hacia el cuidado de la salud, Madelein Leininger afirmó que el término cuidado, se refiere a las acciones y actividades dirigidas a ayudar, apoyar y capacitar a personas o grupos de personas con problemas evidentes de salud, para aliviar, sanar o mejorar las condiciones para enfrentar la muerte o la incapacidad.

La cultura es de vital importancia en la identidad de cada persona, si se desconoce este aspecto, el cuidado de enfermería puede resultar inefectivo y en ocasiones hasta dañino. Por otro lado las personas siempre buscan entender la lógica que eso que los motiva y las mueve, los individuos al entrar en contacto con objetos o personas movilizan contenidos mentales, imágenes o ideas que interpretan y clasifican atribuyéndole cierto significado. Estas representaciones compartidas por otros individuos con las mismas condiciones sociales, afectan la percepción que las personas deben tener en el cuidado de su salud, claro ejemplo de ello es la religión, ya que existen condiciones que en términos de la profesión pueden poner en riesgo el bienestar y hasta la vida, como lo es la transfusión de sangres que en algunas religiones no son permitidas, generando un conflicto ético por parte del personal de salud.

Otro claro ejemplo y que es muy común en las zonas marginadas del estado de Chiapas, es que se tiene la idea o creencia de que las mujeres embarazadas no pueden salir de casa durante los primero 3 meses, dejando vulnerable y poniendo en riesgo la salud tanto de la mujer como del bebé.

Las creencias se originan en la interacción social cotidiana, la cual genera en las personas una manera en ocasiones incorrecta o mal empleada de entender al mundo que les rodea así como su propio mundo interno. Es decir son representaciones que pretenden integrar lo individual y lo social.

Las creencias sobre el cuidado de la salud se consideran desde la idea que tienen los individuos de cómo aceptar y expresar la forma de conservar o recuperar la salud, hasta las conductas que las personas expresan, por eso es de esperarse que elaboren, acepten y conserven un conjunto de aspectos sobre la creencia del cuidado de la salud y que dependerá de su posición social.

Los seres humanos contamos con un legado de creencias y prácticas del cuidado de la salud que son heredadas de generación en generación, esta herencia cultural merece ser analizada por parte de los profesionales del cuidado de la salud, para no caer en conflictos culturales, para no desconocer o desaprovechar la sabiduría popular ancestral, así como la tecnología apropiada con la que cuenta los diferentes grupos de personas, con el objetivo de no complicar o impedir los beneficios del cuidado de calidad y eficiente y se pierdan los recursos humanos, económicos y logísticos que se invierten para este fin.